

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

**Mañana sale el sol: á las 4 horas y 34 minutos, y se pone á las 7 horas y 32 minutos.**

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5:55 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—San Sisto, papa.

Los santos mártires Zoilo, y otros diez y nueve, en Córdoba.

Los siete durmientes mártires.

San Anecto, mártir, en Cesárea de Palestina; el cual en la persecucion de Diocleciano siendo prefecto Urbano, habiendo exhortado á otros al martirio, y derribado los ídolos con su oracion, fué azotado por diez soldados, le cortaron las manos y los pies, y finalmente lo degollaron.

San Sanson, presbítero y hospedador de pobres, en Constantinopla.

San Juan, presbítero y confesor, en una aldea de Tournay.

San Ladislao, rey, en Waradin en Hungría.

**CULTOS.**—Mañana domingo.—En San Jaime se celebrará la festividad del Corpus; con misa solemne, música y sermon que pronunciará el Padre Melchor Pláns. Por la tarde á las tres los actos de coro, á las cinco saldrá la procesion y á su regreso se cantará el *Te Deum*.

En la Catedral en el ofertorio de la misa mayor predicará el P. Miguel Guillem.

En Santa Cruz se celebrará la festividad de San Luis Gonzaga; á las siete y media de la mañana, habrá comunión general, á las diez horas menores y la misa mayor, cantándose la partitura del maestro Paccini, con sermon por el P. Francisco Salvá, concluyendo con el último domingo de la Seisena.

En San Juan se celebrará la fiesta del Santo Cristo, que se venera en dicha iglesia, con misa solemne á las diez y media, predicando D. Ramon Mas.

En el Socorro á las siete de la mañana habrá comunión general para los Cinturados.

**CORTE DE MARIA.**—En el Socorro, á la Virgen su Titular.

**Lunes.**—En San Miguel se celebrará la festividad del Corpus; siendo la exposicion á las nueve y media, en seguida horas y la misa mayor con sermon que dirá D. Bernardo Máts. Por la tarde los actos de coro y á las cinco saldrá la procesion.

En la Catedral y en Santa Cruz al anocheecer se cantarán solemnes completas en honra del príncipe de los Apóstoles S. Pedro.

**CORTE DE MARIA.**—En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

## SECCION EXTRANJERA.

### LEON XIII Y EL REY DE PORTUGAL.

El Rey de Portugal ha dirigido á Su Santidad Leon XIII la siguiente carta de filial afecto:

«A Su Santidad León XIII, en el Vaticano.—Roma.—Profundamente conmovido porque Vuestra Santidad, despues de haber bendecido, á ruegos míos, el enlace de mi hijo, ha tenido además la benevolencia de que el día del matrimonio del príncipe, quedase sellado por el acuerdo final de un concordato en condiciones honrosas para la nacion portuguesa, segun asegura mi embajador acreditado cerca de la Santa Sede, me apresuro á dar el testimonio á Vuestra Santidad de mi más respetuosa gratitud.

Con la esperanza de que el nuevo Concordato obtenga la aprobacion de mi Gobierno y de las Cámaras legislativas, hago votos para que de él resulte el progreso de la religion católica en la India y el mantenimiento en estas vastas regiones del prestigio de la nacion portuguesa que ha sido la primera en encender allí la llama de la fe.

Dios prolongue, Santísimo Padre, en bien de la Iglesia universal, el reinado tan glorioso de Vuestra Santidad: tales son los deseos y las oraciones elevadas al cielo por toda mi Real familia y por vuestro

tro hijo en Jesucristo, que os pide humildemente vuestra bendicion apostólica para su reino, para todos los suyos y para si mismo.

LUIS I.—

El Padre Santo se ha apresurado á contestar en los términos siguientes:

—Roma 26 de Mayo de 1886.—A S. M. fidelísima el Rey Luis de Portugal, Lisboa.—El Padre Santo, dichoso con la coincidencia del matrimonio del Principe Real, con la conclusion de las negociaciones para el nuevo Concordato, me confía el honoroso encargo de enviar á V. M. sus vivas felicitaciones. Su Santidad concede de todo corazón su Bendicion Apostólica á V. M., á la Familia Real y á todos sus individuos.—EL CARDENAL JACOBINI.—

### EL ENTIERRO DEL REY DE BAVIERA.

El cadáver del infeliz demente que tanto ha dado que hablar con motivo de sus extravagancias reales acaba de ser conducido á Munich donde ha sido recibido por la poblacion con inequívocas muestras de afecto y de tristeza.

Despues de proceder la comision Real á las formalidades mortuorias, el cadáver del Rey recibió las bendiciones del clero en el patio de la entrada del palacion de Berg.

El cadáver de Luis II se colocó en un féretro provisional tal cual se le retiró del agua, con el rostro lívido y los cabellos y la barba en desorden. No se quiso arreglarlo en lo más mínimo á causa de las últimas averiguaciones legales practicadas y de la autopsia que debía hacerse en Munich.

El coche fúnebre, arrastrado por cuatro caballos y guiado por cochero y por postillones que vestían la librea Real, salió del palacio de Berg á las nueve de la noche alumbrado por lacayos que llevaban antorchas encendidas en la mano. Seguían tres coches, en los cuales iban el clero y las personas de la servidumbre del Rey. Una extraordinaria y contrastada muchedumbre acompañó el coche fúnebre hasta la salida de la ciudad. Un piquete de caballería se colocó tras él en el arrabal de Sendling y lo escoltó hasta Munich, á donde llegó el cortejo á la una de la noche.

Una considerable multitud aguardaba la llegada de la comitiva fúnebre. Apenas apareció el coche que conducía los restos mortales del Rey, oyéronse sollozos y exclamaciones de dolor.

En la mañana del 15 se ha practicado la autopsia del cadáver, los médicos han observado un completo reblandecimiento del cerebro, lo cual impondrá silencio á los que negaban la existencia de la locura del Rey, como por ejemplo el doctor Schleiss, que sostenía que sólo padecía una exaltacion mental y que las personas que le rodeaban le movían á exagerar sus extrañezas y sus pasiones.

El ministerio ha entregado á la Cámara en sesion secreta el expediente que contiene irrefutables pruebas de la locura del Rey.

En el mismo lago y casi en el mismo sitio en que ha perecido cayó el Rey al agua, corriendo peligro de ahogarse, quince años atrás, en momentos en que navegaba disfrazado de Lohengrin en una embarcacion arrastrada por cisnes.

La Emperatriz de Austria, que se encontraba en Feldafing al tener noticia de la desgracia del Rey, envió en seguida á Berg una magnífica corona de rosas para que se depositase sobre el ataúd del Rey. S. M. ha partido para Gastein.

El príncipe Leopoldo, regente del reino, ha recibido telegramas de pésame de todas las córtes de Europa.

El Kronprinz representará al Emperador de Alemania en el entierro, al cual se dice que asistirá también el príncipe de Bismark y muchos diplomáticos notables, quienes tenían por el difunto particulares simpatías.

Con ocasion de esta muerte publican todos los periódicos y revistas, interesantes noticias sobre su poética y extravagante existencia.

Conocidos de todos son los relatos de las famo-

sas representaciones de las obras de Wagner, que hacía dar con un lujo jamás visto en su espléndido teatro de Bayreuth, no permitiendo que las presenciara más espectador que él; de los palacios verdaderamente mágicos que hacía construir á cuesta de millones sobre millones, del piso segundo de uno de sus palacios convertido en jardin suspendido, con hermoso lago surcado por góndolas de sorprendente riqueza tiradas por cisnes, donde el rey se embarcaba, vistiendo los trajes de los héroes de las leyendas del Rhin.

En aquel lago se desencadenaban tormentas artificiales y todas las mañanas cubría el horizonte un panorama nuevo hecho por los mejores pintores del reino; unas veces era el Bósforo y el Cuerno de Oro, otras Venecia, paisajes tropicales otras ó dilatadas llanuras semejanado las estepas rusas.

Ultimamente el rey había abandonado la pasion del teatro para dedicarse por completo á las construcciones y los trineos.

Cada picacho inaccesible le parecía emplazamiento inmejorable para construir suntuoso castillo, y apenas hay cúspide de los montes bávaros que no esté coronada por un palacio ó tan siquiera por modesta torre. Estos días estaba ocupado en el estudio de los planos para la construccion de un palacio chino que superara en riqueza al del mismo Emperador del Celeste Imperio.

Tenía una coleccion de soberbia de trineos. Eran carrozas por el estilo de las que poseen los reyes de España, magníficamente pintadas y decoradas, que lo mismo servían sobre ruedas que sobre el patin de trineo. El rey había hecho colocar en ellas instalaciones de luz eléctrica. Y por las noches, cuando la nieve ocultaba los caminos y las veredas de las montañas, los trineos del rey pasaban desparramando luz, rápidos como relámpagos, por delante de las chozas de los aldeanos, mientras las mujeres se sentaban llenas de terror, creyendo que acababa de pasar ante su vista algun fantasma de las cacerías infernales de la leyenda.

Otra de las manías favoritas del rey, aunque menos conocida que las demás, era vestirse de caballero andante y con extraña cimera sobre el capacete, rico escudo al brazo y lanzon en ristre cruzar las selvas en veloz carrera imaginando ser uno de los caballeros de la Tabla Redonda, que volaba á libertar princesas encantadas por magos ó tenidas cautivas por temibles dragones. Reventaba caballo tras caballo, sin tomar él mas descanso que el tiempo necesario para beber un vaso de cerveza que le ofrecía alguno de sus servidores disfrazado de hostelero de la Edad Media, y por último iba á caer rendido en la cabaña de algun supuesto ermitaño, de donde le trasportaban á su palacio más inmediato.

Sin embargo, el carácter afable y cariñoso del rey Luis y la proteccion decidida hacia las artes le granjearon las simpatías de su pueblo que llora su desgraciada muerte como hacen constar en sus relatos todos los correspondales.

## SECCION NACIONAL

### CUADRO DE VARIACIONES.

Los liberales son así: un día monárquicos dinásticos, otro día disidentes, al siguiente radicales, más allá conservadores, despues republicanos, luego demócratas y vuelta á empezar, para ser siempre liberales.

La vida de uno es la de todos, por más que algunos puedan ser citados por modelos de los demás.

Entre estos últimos figura el famoso repúblico de las honestas distancias.

Su biografía política es el facsímil de las de todos los demás hombres públicos que manejan á sus anchas la gobernacion de España.

No queremos privar á nuestros lectores del gusto de saborear las peripecias y vaivenes que nos ofrece la consecuencia política de D. Cristino.

En 1871.

«...voté la monarquía en vez de votar la república, por un acto espontáneo de mi voluntad, y voté también á don Amadeo como rey de España, por un acto igualmente espontáneo de mi voluntad.»

«Yo no sé qué solución política pudiera venir en esta sociedad española, que no fuese la perturbación y la ruina, si por acaso, ó por desdicha de todos, desapareciese la monarquía de don Amadeo.»

Se habla de la república. ¿Qué república? ¿Cuál de las repúblicas vistas, ensayadas ó conocidas?»

En 1872.

«No hago, pues, protesta ninguna: sostengo esta tesis, y digo que soy monárquico de don Amadeo, que soy monárquico de una monarquía y de una dinastía.»

El rey don Amadeo no tendrá que pasar la frontera; aquí está y aquí le defenderemos nosotros, no con alardes intempestivos de monarquismo sino con la exposición de nuestras ideas, con la práctica de nuestro sistema, que es como se han de salvar las instituciones de la revolución.»

En 1873.

«...Si es una fortuna que la sociedad española pueda pasar de la monarquía á la república sin sacudimiento ninguno, acredita el poder y la virtud esa esencia democrática que el partido radical ha puesto sobre todo, porque por la virtud de esa esencia democrática se ha venido á demostrar una vez más lo accidentadísimo y lo subalterno de las formas.»

«...¿Dónde vamos nosotros los radicales á encarnar ahora el principio de la monarquía? ¿Le vamos á encarnar en la restauración? Esto, con perdón de todas las opiniones, para nosotros, radicales, sería una vergüenza.»

Debemos meditar profundamente sobre los deberes que nos impone la situación que hemos creado, deberes grandes, deberes que se resuelven en uno solo: en el de salvar la república.»

«La república no es el desorden, no es el tumulto, no es la pasión, no es la ruina de los intereses; que la república puede y debe ser el orden, la libertad, la confianza, la paz pública.»

En 1879.

«Siendo la monarquía una institución altísima, de aquellas que, según la Constitución, sólo han de tomarse en labios para ser alabadas, yo, por esta razón misma, no puedo, ni debo, ni quiero tomarla, ni la tomo.»

En 1881.

«...Juraremos si os empeñais; pero sabedlo: nosotros mantenemos y guardamos toda la integridad de nuestra conciencia...; pero os digo que antes de jurar somos republicanos, y que seremos republicanos, después de haber jurado, y que así, y solo así ha de entenderse nuestro juramento.»

«...En 1868 yo escogí de preferencia la forma monárquica, declarando que consideraba, como considero, de esencia los principios fundamentales de la democracia, de necesidad la universalidad del sufragio.»

«...En 1873 reproduce esa doctrina; pero entonces nosotros podíamos escoger entre la república y la monarquía de un Borbon; pero entendíamos que era incompatible con el progreso moderno, é inasociable con los intereses favorables á las libertades democráticas, escogimos y votamos la república.»

«...Entiendo que no puedo volver á la monarquía; que por lo que á mí toca, no puedo invocar esa doctrina para estar entrando y saliendo de la monarquía á la república y de la república á la monarquía. Pero, en fin, aunque la monarquía de D. Alfonso XII por la democracia dinástica fuese á realizar todo su programa y á fundar y arraigar aquí todas las libertades democráticas, nosotros no podríamos servir á esa monarquía, porque quedaría desarmada la revolución.»

En 1886.

Yo estoy enteramente seguro, señores diputados electos, de expresar con toda fidelidad, y quisiera yo también con toda viveza, el sentimiento del país y el sentimiento del Congreso al decirlo que, no ya con satisfacción, sino con júbilo verdadero, presenciemos la entrada en el reinado y en la vida de ese recién nacido rey, en el cual parece que se simbolizan y se juntan todas nuestras alegrías y nuestras esperanzas. Todas las alegrías y todas las esperanzas del pueblo español, de los monárquicos españoles, con lo cual tengo que decir que son generalmente todas las esperanzas y todas las alegrías de la nación española...

Felicitémonos, señores diputados, de este grande acontecimiento; dispóngámonos aquí á defender al rey, á defender la monarquía, porque el rey y la monarquía representan los intereses del orden, de la paz, de la libertad...

Con pecho alentado y con ánimo valeroso, hemos de dejar afianzados en lo que de nosotros toca y hasta donde alcanza la brevedad de nuestra vida, estos principios de la monarquía que nace, ó que más bien revive y continúa hoy en el rey...

Nuestro queridísimo compañero el *Diario de*

*Sevilla*, quien examinó igualmente las variaciones del actual presidente del Congreso, estampa á continuación de su estudio el siguiente

«Epílogo.

Dícese que Don Cristino tiene guardadas en el fondo de su maleta, una cosa así como una lata de... de... no recordamos qué; pero que huele como á aceite mineral, por si algún día hace falta exhibirla, y además una boina, también con el mismo objeto... porque el mundo dá muchas vueltas... lo que está hoy debajo, mañana puede estar encima... tras del invierno viene la primavera... en fin, que las personas honestas como D. Cristino, necesitan ropa de todas las estaciones y para todos los casos que se puedan ocurrir.»

## CORREO DE HOY.

Madrid 23 de junio.

*El Liberal* da como huido de Madrid al señor general Martínez Cármos, suponiendo que no quiere tener ninguna responsabilidad en consejo alguno de los que pueda escuchar el señor Sagasta ántes de resolver la próxima crisis. Me parece que el digno general no tiene que rehuir responsabilidad de ninguna especie, desde el instante en que no ha querido aceptar la de sustituir al señor Jovellar. Está, en efecto, fuera de Madrid el señor Martínez Cármos: está en Galicia, de donde acaso no regrese hasta primeros de julio.

En la parte política del discurso que ha pronunciado esta tarde el señor Azcárate, ha señalado que, en su sentir, la política franca y definida de los conservadores, en punto á la aplicación de los preceptos constitucionales del Código fundamental, es mucho más aceptable para los partidos políticos que tienen su credo y sus principios, como el á que el orador pertenece, que el criterio movible, variable é indefinido de este gobierno. El orador ha terminado recordando las frases de un tratadista de derecho político de Inglaterra, según el cual tres puntos esenciales constituyen el credo de los partidos constitucionales monárquicos: la Nación, el Parlamento y la Monarquía, y según el cual otros invierten los términos; pero estos añaden un cuarto término á los de sus adversarios, y es la Revolución.

Esta última frase es la única algo fuerte y en son de amenaza salida de labios del señor Azcárate, que ha estado bien en el fondo, sobre todo al pedir reformas en la Hacienda y economías en los gastos para que *desaparezca* DE VERDAD el déficit, si bien deshilvanado en la forma, cual le acontece casi siempre.

Le ha contestado, ó mejor dicho, le contesta en estos momentos el señor Maura, el cual lleva camino de no ser breve. Este orador está juzgado por la opinión como habilísimo justador de lides parlamentarias y hombre de muy claro entendimiento.

En algunas frases de preparación se ha entrado de lleno en sus puntos de ataque diciendo al señor Azcárate que nada más incoloro é indefinido que la política de su partido, que acaba de dar un voto á los autonomistas cubanos que necesita explicar, pues no á otra cosa ha tendido el discurso del señor Azcárate, y que coligado con otro partido republicano que tiene principios esencialmente diversos sobre la constitución de los poderes públicos, partido que no tiene en la Cámara más que una sola personalidad, hállase ya en los primeros días sometido por completo á su dirección é iniciativa, hasta el punto de ser el señor Pí inspirador y verbo de los republicanos progresistas. El señor Maura entraba á apreciar la coalición y sus alcances, negativos para sus iniciadores, cuando tuve que abandonar la tribuna.

Los arroceros valencianos visitaron esta tarde á primera hora al ilustre jefe del partido conservador para interesarle en la cuestión de vida y muerte para los pueblos de la ribera del Júcar.

El señor Cánovas del Castillo, apenas enterado por el señor vizconde de Bétera de la magnitud de la torpeza que está cometiendo el gobierno con una de las producciones más importantes de la agricultura valenciana, espuso con la superior elocuencia que dan los razonamientos y las convicciones profundas la inícuca—esta fué su frase—la inícuca conducta de los gobernantes, dejándose llevar de corrientes libre-cambistas, fiados en compensaciones que no producen ni el uno por ciento de las pérdidas que sufren las industrias y los frutos del país.

Esplicó la imposibilidad de establecer competencias con la agricultura de China, del Japon y de los Estados-Unidos, y ofreció todo su valimiento y todo su apoyo á los arroceros para que sus pretensiones sean atendidas.—Z.

Según telegrama recibido de la Habana, llegó felizmente á dicho puerto el día 23 del corriente el vapor trasatlántico español *Martin Saenz*.

Uno ó dos días después que se cante el *Te-Deum* en Atocha, con motivo del completo restablecimiento de S. M. la Reina, saldrán para el extranjero los duques de Montpensier.

— El proyecto de decreto de que el señor Montero Rios dió cuenta ayer en Consejo de ministros, relativo á espropiación forzosa, es tan importante, que funda las indemnizaciones en la contribución que paguen las fincas según amillaramiento.

— La escuadra inglesa llegará á Vigo del 6 al 10 de Julio. La flota se compone de seis fragatas.

— La armada inglesa de reserva se reúne hoy en Porcland para salir después á Berehaven y de ahí hacer su excursión de verano, que esta vez será para los puertos del Ferrol, Vigo y la Ria de Arosa.

Se puede calcular que, pasando un mes en las aguas de Galicia, no dejará la escuadra menos de 600.000 arrobas, 750.000 pesetas entre los puertos enumerados. También será, como siempre, una atracción la escuadra para todos los visitantes veraniegos al Tyrol de la Península.

Paris 22 de Junio.

Créese que esta misma noche, á hora bastante adelantada, se verificará la votación del Senado sobre la expulsión de los príncipes, y en su consecuencia continuarán sin interrupción los esfuerzos del gobierno para procurar obtener el mayor número posible de votos. No sólo M. de Freycinet, cuya situación ministerial está comprometida, se agita febrilmente detrás de los bastidores, sino que el mismo M. Grévy, aunque en el fondo sea poco partidario de las medidas de proscripción se vale de toda su influencia cerca de los indecisos, porque teme, ahora que la cuestión está planteada, que la república quedase gravemente perjudicada en caso de una derrota, y que las consecuencias alcanzasen también á su persona.

Los dos oradores que combatieron el proyecto de ley, ó sean M. Julio Simon y M. Luis Renault, prescindieron de toda suerte de argucias para ir directamente al fondo de las cosas y demostrar que la verdadera cuestión debatida es la de saber si la república caerá ó no caerá definitivamente en el radicalismo.

M. Julio Simon dijo á M. de Freycinet que había cometido una gran falta viendo con los ojos de la imaginación en torno del conde de Paris un gobierno oculto que no existe y no viendo en las casas consistoriales un gobierno real y efectivo que demuestra cada día mayor audacia y que se llamará mañana la *Commune*.

Por su parte M. Leon Renault dijo al concluir su discurso: «Se pretende que la lucha existe entre la república y la monarquía; esto es un error, la lucha está entre la república razonable y moderada y la república jacobina.»

Todo es completamente exacto; pero algunos senadores de la izquierda no lo creen así, y cuando M. Julio Simon, censurando los horrores y las matanzas de 1793, exclamó: «¡Estoy convencido de que os inspiran horror!», uno de sus colegas, M. Peyrat, protestó inmediatamente, gritando, «De ninguna manera.»

Hé aquí, pues, hasta qué punto hemos llegado. El otro día, en la Cámara de los diputados, cuando el duque de la Rochefoucauld-Bisaccia anatematizaba las sangrientas ejecuciones de la época del Terror, el presidente del Ayuntamiento de Paris, M. Mihélin, exclamó: «¡Aun se guillotina poco en 93!» Hoy se ha hecho completa luz, y han desaparecido todos los velos. Se confiesa que no se deploran los crímenes del Terror, y que se está dispuesto á repetirlos.

¿Qué próximo porvenir nos hacen vislumbrar estas manifestaciones con gobernantes tan débiles como Mr. Grevy y M. de Freycinet!

Ya M. Enrique Rochefort en un artículo violentísimo pide la desaparición del Senado, que en su concepto no es otra cosa que un atajo de orleanistas y reaccionarios; y el periódico de M. Clemenceau, la *Justice*, reclama la «secularización» de la basílica del Sagrado Corazón situada en Montmartre. «Existe, dice, en las carpetas de la Cámara una proposición en este sentido que se ha cometido la falta de dejar dormir; pero esperamos que se encontrará pronto un diputado de Paris para reproducirla.»

Entretanto, los príncipes se disponen para marchar. Como ya tengo dicho, el conde de Paris se embarcará en Tréport en un vapor que le conducirá á Inglaterra, y muchos realistas han salido ya para el referido puerto de Normandía á fin de saludar al príncipe en el momento de marchar.

El príncipe Victor Napoleon ha hecho saber públicamente que mañana por la tarde recibirá á aquellos de sus partidarios que deseen despedirse de él. El joven príncipe pronunciará con esta ocasión un discurso que será su manifiesto, y por la noche emprenderá el camino de Bruselas, en donde se propone establecerse.—O.

## PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 24.—El duque de Chartres acompañará al conde de Paris hasta Inglaterra, é inmediatamente regresará á Francia. Los demás príncipes que en la actualidad se encuentran en Eu volverán esta noche á Paris. El duque de Aumale y el de Joinville están resueltos á vivir completamente aislados, y en su consecuencia han acordado suprimir las acostumbradas cacerías en los bosques de Chantilly.

Todos los embajadores asisten hoy á la recepción diplomática anunciada en casa de M. de Freycinet. Ha habido mayor concurrencia que de ordinario. Se ha notado la asistencia del embajador de Bélgica en Paris.

El príncipe Jerónimo Napoleon ha marchado en dirección á Ginebra á las 9 y 25 minutos de esta mañana. Algunos amigos le esperaban en la estación, en la que habia además muy poca gente. Se han dado algunos gritos, pero no ha ocurrido ningún incidente.

Hé aquí un resumen de la alocución pronunciada por el príncipe Víctor en el acto de la recepción dada en su casa: «No esperéis de mí que haga inútiles protestas. El pueblo se encarga algunas veces de abrir las puertas de la patria á los desterrados. Sigo siendo el representante del Imperio tal como la organizaron los Napoleón, ó sea ejerciendo una vigorosa autoridad, considerando iguales á todos los ciudadanos y respetando todas las creencias. Estad convencidos de que, sean cuales fueren mis deberes, no olvidaré jamás lo que debo á la democracia y á mi nombre. Hasta la vista, señores.»

La comisión de la Cámara de los diputados encargada de examinar el proyecto de ley autorizando á la Compañía del canal de Panamá para emitir obligaciones amortizables por sorteo, está compuesta de 8 individuos contrarios á dicho proyecto y de 3 favorables al mismo.

Roma.—Han sido presos en Milan ocho jefes del partido obrero, por suponerseles complicados en una conspiración. Dícese que existen en la alta Italia 150 sociedades obreras que secundaban los planes de dichos jefes.

Belgrado.—Se ha convocado la Skuptchina para el día 12 de julio próximo.

Brindis.—El cólera ha causado en esta ciudad 13 invasiones y 8 defunciones. Además han ocurrido algunos fallecimientos debidos á la propia enfermedad en varias poblaciones inmediatas.

Eu.—Esta mañana han llegado á Tréport una compañía de infantería y cinco compañías de gendarmería, á fin de impedir que ocurra ningún desorden. También han llegado esta mañana 150 senadores y diputados, con objeto de despedirse del conde de Paris. El manifiesto de éste se enviará esta noche á los periódicos.

Paris 24.—El conde y la condesa de Paris se han embarcado en Tréport, á las dos y media de la tarde. Gran número de amigos les han saludado en el acto de marchar, habiéndose dado repetidos gritos de: ¡Viva Francia! ¡Viva el conde de Paris! No ha ocurrido ningún otro incidente. Los condes de Paris llegarán á Douvres á las nueve de la noche. La condesa de Paris volverá á Eu para cuidar á su hija enferma.

Douvres.—El conde y la condesa de Paris, el duque de Chartres y su séquito han llegado á las siete de esta noche, habiendo sido recibidos por el alcalde y acompañados por lord Warden al hotel donde pasarán la noche.

## GACETILLA LOCAL.

Los fieles de Andraitx han tenido este año el dolor de presenciar un desacato público á Nuestro Señor Sacramentado. El jueves por la tarde, al pasar en triunfo por las calles de aquel católico pueblo el Dios Sacramentado por nuestro amor, seis hombres que estaban sentados en el portal de un casino denominado *Ca'n Petille*, tuvieron el capricho de no descubrirse, ni arrodillarse ni hacer demostración alguna de respeto.

Esta conducta no arguye sólo falta de fé, arguye también carencia de educación y cultura, que constituye un borron para aquel industrioso pueblo donde, por desgracia, no es la primera vez que se presencian tales desacatos.

Ayer en la iglesia parroquial de San Jaime se celebraron solemnes exéquias en sufragio del alma de la virtuosa señora D<sup>a</sup> Ana de Armas, esposa de nuestro amigo particular D. Francisco de Santaella, fallecida el martes 22 del corriente.

Las muchas personas que asistieron al funeral para unir sus preces á las de los ministros del altar, dieron prueba de las muchas simpatías que contaba la finada por su amabilidad y bondadoso corazón.

Su muerte ha sido sentida por todas sus compañeras de la Asociación de Madres Cristianas, á la que pertenecía, de cuantos la conocían, y especialmente de los pobres á quienes socorría con largueza.

Dios le haya premiado sus virtudes con la corona con que recompensa á las almas que con sus buenas obras en este mundo conquistan la gloria eterna.

Al enviar el pésame á su atribulada familia, nos asociamos al justo dolor que acibara sus corazones á causa de la irreparable pérdida que acaba de experimentar.

En la procesion que mañana por la tarde saldrá de la parroquial de San Jaime, no se admitirán niños y recorrerá la siguiente carrera:

San Jaime, Torrella, Catañ, Piedad, iglesia de la Concepcion, calle de id., Moncadas, Ribera, Paz, Zaganada, Concepcion, Ermitaño, Gavarrera, San Jaime, Union, Capuchinas, iglesia de id., Pinós, Oliva, Pueyo, Truyols, Teatro, Riera, Rambla, Puerta de Jesus, Jardin Botánico, Plaza de Santa Magdalena, iglesia de id., San Jaime.

La de la parroquial de San Miguel, que se efectuará el lunes próximo, saldrá de la iglesia por la puerta principal y seguirá por las calles de San Miguel, de Arabí, de la Cofradía, de Carrió, de San Miguel, de Gater, del Santo Espíritu, de Feliu, del Diezmo, de la Merced, plaza de id., iglesia de id., plaza de San Felipe Neri, iglesia de id., calle de Vilanova, de San Miguel, iglesia de Santa Catalina de Sena, plaza de la puerta Pintada, calle de los Olmos, de la Mision, de los Huertos, Rambla, de las Teresas, de la Mision, del Real, Rambla, de Arabí y entrará por la misma puerta á la iglesia.

El Apostolado de la Oracion y Comunión reparadora agregado á la Pía Union del Sagrado Corazon de Jesus, establecido en la parroquial iglesia de San Jaime, celebrará el segundo Centenario del culto público del Delfico Corazon, dedicándole la nueva capilla que se le ha erigido en la misma iglesia, con las limosnas de los fieles el día 29 del actual: á las nueve y media se cantarán las horas menores, y, concluidas, será trasladada procesionalmente á la nueva capilla la imagen del Sagrado Corazon, se bendecirá el retablo y se entonará el *Te-Deum*. Acto seguido expuesta S. D. M., empezará la misa mayor á toda osquesta, *Kirie, Gloria y Credo* de don José Capó, *Sanctus* y *Agnus* de Diestch. En el ofertorio predicará D. Mateo Garau, vicario de San Sordina. Por la tarde, despues de los actos de coro, habrá sermón por D. Rafael Tous Pbro., y, hecho el acto de Consagración, se reservará.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha ordenado que los Ayuntamientos que tienen sus fondos depositados en sociedades, de crédito de esta capital, los retiren dentro tercero día para ingresarlos en la caja de tres llaves con arreglo á lo dispuesto en la vigente ley municipal.

En la noche del día de San Juan en el Molinar y punto conocido por el *Portichol*, un carruaje que, contra lo que previenen las leyes, iba por la carretera á toda máquina, volcó fracturando una pierna á una mujer que casualmente pasaba cuando ocurrió el percance.

La desgraciada mujer fué auxiliada en todo cuanto se pudo en aquel momento.

Ya que al parecer es cosa imposible el evitar estos abusos, se hace indispensable que los infractores sean castigados con severidad y rigor.

El reputado prestidigitador Caballero Enrique Cayetano, hijo, dará otra variada funcion en la *Academia de la Juventud Católica* esta noche á las ocho y media. El programa es el siguiente:

## Primera parte.

- 1.º Las cartas vivas y obedientes.
- 2.º La vision de un avaro.
- 3.º Un viaje subterráneo.
- 4.º Los equilibrios sorprendentes.
- 5.º El mal reparado.
- 6.º La inundacion chinesca.

## Segunda parte.

- 1.º La vista en las tinieblas.
- 2.º El fuego espiritual.
- 3.º La botella galante.
- 4.º El cálculo misterioso.
- 5.º El espejo de las señoras.
- 6.º El hombre magnético.

## Tercera parte.

La cámara de Cagliostro con diferentes experimentos á los de la funcion anterior.

Además de los socios, podrán asistir las señoras que gusten acompañar.

Por encargo de la *Asociacion de Seglares Católicos* se avisa á todos los asociados que mañana por la tarde no tendrá lugar la acostumbrada reunion del cuarto domingo con motivo de la procesion del Corpus en la iglesia de San Jaime.

Segun vemos en los periódicos llegados en el correo de hoy, ha sido nombrado Administrador de

Contribuciones y Rentas de la provincia de Barcelona el Sr. D. Enrique Pintó que lo era de Búrgos y que anteriormente lo fué de esta provincia, donde goza de generales simpatías.

No habiéndose presentado licitador alguno á las subastas celebradas el lunes próximo pasado, para la enajenacion de las once pertenencias renunciadas por su propietario, de la mina del mineral lignito denominada *La Fortuna*, sita en el término municipal de Alaró y punto conocido por *Tofle*, y de otras cinco pertenencias de la nombrada *La Victoria*, el Sr. Gobernador ha dispuesto se celebre un segundo remate el día 21 del próximo mes de Julio, á las doce de su mañana, en su despacho, bajo los mismos tipos y condiciones.

Ayer por la mañana se celebró un nuevo Consejo de guerra en la Comandancia de Carabineros contra un individuo de la misma por abandono de servicio.

Ayer únicamente fondeó en este puerto la polacra goleta *Isabel*, patron D. Antonio Barceló, procedente de Sóller, con lastre.

Se despacharon el laúd *Anita*, patron D. Miguel Maura, para Tarragona, con efectos; el jabeque *Virgen de Jesus*, patron D. Miguel Navarro, para Ibiza, con carga; y el vapor *Bellver*, capitán don Pedro Aulet, para Barcelona, con 10 pasajeros y mercancías.

Estos últimos días tomó tierra en la costa de la isla, inmediata á los baños de San Juan de Campos, la tripulacion de un buque italiano que se vió precisada á abandonarlo por no haber podido dominar el fuego que se había declarado á bordo.

Los Ayuntamientos de Campanet, Alaró, Vallde-mosa, Andraitx y Fornalutx han expuesto al público, para los efectos de reclamacion, sus respectivos repartos de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería, correspondiente al año económico de 1886 á 1889.

En la procesion de anteayer se notó que las banderas y estandartes de la guarnicion, y además la oficialidad, no traían el crespon en señal de luto por la muerte del Rey D. Alfonso XII, obedeciendo á órden de la superioridad.

Hasta nueva orden sólo se distinguirá en el ejército el luto nacional por el color negro de los guantes de los oficiales generales.

Esta mañana á las seis ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo de Barcelona *Mallorca*.

Ha traído la correspondencia pública, 69 pasajeros, entre ellos muchos estudiantes, y carga variada.

En el vapor de hoy ha venido de Barcelona el presbítero D. Sebastian Llobera y Cánovas.

Tomamos de *El Batear*:

«Se asegura á un colega que muy en breve se verá en el caso la Hacienda de poner en venta más de un millar de fincas por débitos de contribuciones y como, segun se supone fundadamente, la mayor parte de ellas se hallan en descubierto por haber cambiado de dueño y creer el poseedor actual que el anterior es el responsable de la deuda, lo cual no es así, pues la finca no puede ser insolvente y ella es la responsable de lo que por ella ha dejado de satisfacerse, nos permitimos hacer la advertencia á los interesados; esperando á la vez de la Agencia recaudadora y de los funcionarios que hayan de intervenir en el asunto, que antes de proceder á diligencias que ocasionan gastos y trabajos, se servirán avisar á los que aparecen como morosos, pues tal vez pudiera resultar que algunos ó los más lo sean inconscientemente.»

El día 3 de Julio partirá para Barcelona la peregrinacion valenciana á Tierra Santa. El 4 se unirá á la de Barcelona, y todos juntos recibirán la Sagrada Comunión de manos del Sr. Obispo de aquella diócesis. El lunes por la tarde se embarcarán en el vapor *José Baró*.

De Valencia partirán unas veinte personas, entre las que figuran los catedráticos del Seminario Conciliar, D. Francisco Genovés, D. Nicolas David, don Francisco José Fogués y D. Salvador Castellote, los Sres. Marques de Villoris y Conde Niulant, el dorador Sr. Herrero y algunas señoras.

El último censo de Paris acusa un escaso aumento de poblacion en el espacio de cinco años. En 1881 habia en esta capital 2 238.000 habitantes, al paso que en 1886 hay 2.250.000. El aumento es pues de 16.000 almas en un período de cinco años, lo cual es muy poco satisfactorio.

De la misma estadística resulta que en Paris hay 73.000 casas.

# SECCION DE ANUNCIOS

## FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El día 30 del actual, festividad y romería de San Marcial (Marratxi) además de los trenes ordinarios se verificarán en dicho día los extraordinarios siguientes:

De Palma á Marratxi: á las 5, 6 y 7 mañana; 3, 4, 5, 6, 7 y 7:50 tarde.

De Marratxi á Palma: á las 5:30, 6:30 y 7:30 mañana; 3:30, 4:30, 5:30, 6:30, 7:30 y 8:30 tarde.

Nota. En la Estacion de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta al precio de 1'20 en 1.ª clase y 0'70 en 2.ª clase.

Palma 15 de Junio de 1886.—El Director General, Guillermo Moragues.

## SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

A pesar de la precaucion tomada de fijar en los carros que transportan el cok de esta fábrica, una tablilla indicando la procedencia, son muchos los consumidores que habiendo hecho el pedido por conducto de terceras personas y aprovechado otro medio de conduccion, han recibido una clase distinta de la solicitada.

Para evitar este abuso que perjudica á los consumidores y proporcionarles al mismo tiempo mayor comodidad, esta direccion pone en su conocimiento que de hoy en adelante pueden indistintamente hacer los pedidos á la fábrica durante todo el día, ó en la Administracion, Portella 16, los días hábiles de nueve y media á dos, mediante aviso escrito expresando cantidad y clase del cok que se desee y señas del domicilio á donde deba ser transportado. La fábrica vende, segun clase, á los precios de

**Rs. 9, 7, 6 y 5 el cok de su produccion y á Rs. 7 el extranjero**

puesto en la casa del comprador *libre de derechos de consumos, acarreo y colocacion en la carbonera.*

Los que prefieran tomarlo en la fábrica, lo pagarán á un real ménos, ó sea, á

**Rs. 8, 6, 5 y 4 respectivamente, y á Rs. 6 el extranjero.**

La unidad de peso se fija en 40 kilgs.

La fábrica sigue manteniendo en depósito como hasta el presente y al precio de costumbre, una clase especial de cok reducida á pequeño tamaño para las hornillas que lo requieren.

Palma 1.ª de Junio de 1886.—El Director, Antonio Vidal.

## AL PÚBLICO.

El despacho del corredor D. José Sureda se ha trasladado: Escursach 3, junto á la reja de la Sucursal del Banco de España. 6-15

## PERICÁS Y C.<sup>A</sup> FÁBRICA DE SACOS DE YUTE Y CUERDAS DE PITA

(ABACÁ DE MÉJICO)

para la Agricultura, la Industria, el Comercio y la Marina.

Precios de los sacos para trigo á Rv. 2'75 uno.

Id. de las cuerdas. . . . . á Rv. 1'50 libra.

Rebaja segun la importancia del pedido.

Ventas al por mayor y menor

en la calle de los Olmos 96

ex-fábrica de Papel.—Palma de Mallorca.

## PIANOS

SIN RIVAL

Ventas á plazos.

## BANQUÉ.

Médico-Oculista.

D. Pedro Vicens y Bordoy, Ayudante que fué del Excelentísimo Sr. D. José Nadal y May, se ha establecido en la calle de la Longeta, núm. 14 moderno.

Consulta de diez á cuatro. Gratis á los pobres de solemnidad de 12 á 2 tarde.

## CAMAS, CUNAS Y SOMMIERS

Á PLAZOS Desde una peseta semanal. 10 p<sup>s</sup> descuento al contado.

VILANA Y COMPAÑIA.—BARCELONA

Sucursal en Palma de Mallorca:

**3, PLAZA COPÍÑAS 3.**

REMATE.—El sábado 26 á las 8 de la noche en la Plaza de Cort se rematarán 19 cuarteradas de viña del predio Son Prunér. 3-4

## LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfeccion y dureza. Imitacion de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio en las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales. PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 40 por 100 las incrustaciones ó dibujos.

NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad de nuestros ladrillos, visite nuestra fábrica-depósito en la calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Eónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesion, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Söller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

LLEGARON las incomparables máquinas para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANQUÉ

56.—ODON COLOM—56.

## CASA PLANELLS

Cartones de paja y madera

Papel de todas clases.—

Cerillas.—Fósforos.—Li-

britos de papel de fumar.

SINDICATO, 59.

## Subasta.

El viernes 2 de Julio á las ocho de la noche se subastará á voluntad de sus dueños el predio «Son Llorens» del término de esta ciudad, de extension 18 cuarteradas y un corton con casa rústica y urbana, y gran huerto con seis horas de agua.—De más pormenores enterará el subastador. 1-4

## CAUSAS

DE LA

## PERFECCION DE LA LENGUA CASTELLANA EN EL SIGLO XVI

Discursos pronunciados en la recepcion del P. Miguel Mir en la Real Academia Española.

Véndense á dos pesetas en casa de D. José del Ojo, San Bernardino, 10, en Madrid, enviando su importe en libranza ó letra de fácil cobro.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 25, á las 9'45 m.

Los Condes de Paris llegaron á Duovres (Inglaterra). Las autoridades les recibieron y la muchedumbre les vitoreó.

El Consejo federal aleman examinará el proceso instruido sobre la locura del Rey de Baviera.

Madrid 25, á las 2'25 t.

En el Consejo de Ministros celebrado bajo la presidencia de la Reina se ha hecho una breve esposicion general sobre los debates. El ministro de Ultramar; ha traído á la firma el decreto de las elecciones de Senadores en la Habana. Se ha examinado la ley de trabajos respecto á los vinos y de la exposicion obrera.

Madrid 25, á las 8'35 n.

En el Congreso el Sr. Romero Robledo censura la amalgama de hombres de diferentes procedencias que componen la mayoría; califica de *superabit* el presupuesto y de infraccion constitucional. Nada dijo respecto á los ortodoxos. Censuró el tratado del señor Moret, y dijo que el convenio con Inglaterra fué preparado por el Sr. Eleduayen, y que las reformas son para favorecer aquella colonia.

Madrid 25, á las 10'15 n.

Ha dimitido por falta de salud el Director de Aduanas y para reemplazarle ha sido nombrado D. Pedro Eceiza, que era subdirector primero.

Nuevas agitaciones carlistas.

Madrid 26, á las 2'56 m.

La coalicion reunida en casa de Pi y Margall ha aprobado todas las partes del discurso de Azcarate. Ha acordado combatir los presupuestos ó pedir que se reduzca á seis meses la autorizacion y se pida plantearlos á propósito á fin de discutirlos ampliamente en Octubre.

## ULTIMAS COTIZACIONES.

	Dinero.
<b>PALMA.</b>	
Crédio Balear. . . . .	86'50
Cambio Mallorquin. . . . .	56'00
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	56'00
Alumbrado por Gas. . . . .	103'50
<b>BARCELONA.</b>	
Banco Hispano Colonial. . . . .	85'00
Ferro-carriles del Norte. . . . .	69'50
4 p <sup>00</sup> interior perpetuo. . . . .	59'82
4 p <sup>00</sup> exterior perpetuo. . . . .	60'75
<b>MADRID.</b>	
Banco de España. . . . .	00'00
4 p <sup>00</sup> interior perpetuo. . . . .	60'00
4 p <sup>00</sup> amortizable. . . . .	76'20
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	92'10
<b>PARIS.</b>	
4 p <sup>00</sup> Español. . . . . fin corriente.	60'03
<i>Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:</i>	
Doblonos Isabelinos. . . . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos. . . . .	0'45
Onzas. . . . .	2'60
1/4 de onza. . . . .	0'45
Durillos de 24 1/4 reales. . . . .	100'00 c. cada mil.

TIPOGRAFIA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.